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La thématique que le groupe de

discussion a décidé de prioriser fut

celui du support d’activité. En effet, la 

problématique majeure à l’heure actuelle est le

refus du collecteur de venir récupérer les lots de

vêtements une fois ceux-ci écrémés*. Pour cela,

l’Association Pénélope se propose de récupérer

les invendus de boutiques en plus de l’écrémé

(qui compte alors comme des lots originaux**)

des associations demandeuses  , afin
de la revendre à son collecteur qui pourrait l’accepter dans ces conditions. 

Un exutoire pour les stocks non valorisés
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Des différents RDV déjà passés, plusieurs thématiques majeures ont étés définies et des axes

d’actions leur ont été associés.

La filière de récupération des textiles usagés subit de grosses difficultés liées à un manque

d’exutoires. Deux groupes de discussions ont été rassemblés et sont animés par diverses institutions

(voir logos en bas de page verso). Le but de ces assemblées est de dégager des problématiques

communes et surtout des solutions collectivespour y remédier.

*l’écrémé représente le textile restant après en avoir prélevé les éléments facilement

réutilisables/revendables.

** L’original est un lot de textile sorti des bornes de collecte et non trié.
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Nous avons programmé un “mois de la pesée” en Octobre avec chaque association

participant au groupe de discussion. Cette action a pour but de dynamiser les échanges,

avec un “petit projet commun”, mais aussi et surtout d’acquérir de la donnée fiable sur

lesquantités de textiles que récoltent ces associations. Cette information est capitale pour

l’articulation avec le groupe d’interlocuteurs industriels emmenés par l’Association Vivre L’Yonne

et la CCI. Ces derniers ont plusieurs propositions à faire pour un recyclage local et efficace de nos

déchets textiles non valorisables en l’état.

Le mois de la pesée

Le SDCY propose de chercher une offre pour des balances de qualité et adaptées aux pratiques

des acteurs associatifs pour leur permettre de peser leurs arrivées de textiles ainsi que la part

qu’ils estiment valorisable en l’état. C’est au SDCY qu’il incombe également de définir dans quelle

mesure les EPCI et Re_fashion pourraient soutenir ces achats.

Parmi les pistes envisagées pour faire face au problème de stockage, il y a une solution

transitoire tel que le prêt de locaux non utilisés (boutiques éphémères non assignées

par exemples) ou encore des entrepôts communaux ou intercommunaux.

Demande de locaux de stockage
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A l’occasion du mois de la pesée, il a également été proposé par le groupe de discussion

de profiter de cette période pour sensibiliser le public déposant. L’idée est de présenter,

par de l’affichage mais également par le dialogue entre bénévoles et déposants, l’impact 
de nos modes de consommation (sans moralisation ni stigmatisation). Cette communication

pourrait également permettre d’avertir le public quant au devenir des textiles déposés dans les

bornes ou en magasins directement. Si la présentation d’affiches est relativement simple (une

fois trouvé le message à véhiculer), l’aspect discussion entre bénévole et déposant est plus

délicat. Pour cette dernière partie, la réflexion est encore en cours et ne se fera probablement

pas avant une prochaine édition du mois de la pesée. En effet, il a été relevé qu’une

sensibilisation ou formation des bénévoles pourrait être nécessaire pour que ce type d’échange

se passe bien. Les collectivités pourraient également porter le message vers le grand public :

"Dans l'Yonne les acteurs de la filière textile s'engagent !" afin de commencer à rendre publique

cette initiative collective et sensibiliser au sujet.

Sensibilisation durant le mois de la pesée

Enfin, il est envisageable de pérenniser ce mois de la pesée en le rendant récurrent chaque

année. Afin de le rendre attractif, charge aux associations mais aussi aux EPCI encadrants de

trouver des sponsors ou mécènes afin de rendre l’action du don plus intéressante auprès du

grand public (places de cinéma offertes, chèques cadeaux de certaines enseignes, etc.)

Le 14 Octobre 2025 est prévu une réunion inter EPCI avec une représentante de

Re_fashion afin de présenter la démarche, les actions imaginées et impliquer les

collectivités  dans  la  dynamique,  sur les actions  et proposer aussi des projets nouveaux
que peuvent avoir les EPCI et les différents financements disponibles auprès de l’éco-organisme.

Lors de cette réunion, tous les EPCI de l’Yonne sont conviés et le lieu du rassemblement se situera

sur Auxerre.

Rencontre Inter-EPCI avec Re_fashion

En conclusion, les associations se mobilisent pour trouver des solutions à leurs problèmes de

stockage mais le soutiende la force publique pourrait leur être essentiel au vue de l’urgence de la

situation (leurs propres locaux sont souvent déjà trop pleins).

Pour ce qui est de l’évolution future de la filière, les premières actions se mettent en place


